

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 10 pta.—La suscripción de céntimos desde 1.º y 16 de cada mes.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Redacción, Isaac Peral 24.—Administración: General Anzar, núm. 10.

Grandes.—El pago será adelantado y en metálico, en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: Mr. Lozette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon P. Jones, 21, Faubourg Montmartre.—New York, Mr. George B. Fike, 21, Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse Jerusalem Strasse, 46 y 49.

EL DR. PEREZ MATEOS

Especialista EN LAS ENFERMEDADES DE LA **GARGANTA** **Nariz y Oído** Permanecerá corta temporada en Cartagena, recibiendo en consulta a sus clientes todos los días laborables, de 10 a 12, en sus habitaciones del Hotel — Francia —

Silencio de muerte

No se mueve una hoja en el árbol. Descontadas las pequeñas quehaceres de la vida política, informada lamentablemente por una mísera concepción de la vida nacional, parece que en España no tenemos, no se cree conflicto alguno que haya de resolver los gobernantes del país.

Un tanto fatigada ya, pero solicitada la atención pública por el espectáculo atroz de la guerra, sirve esa atención como derivativo cómodo, sumamente cómodo, pues que permite no lanzarse a la solución de los problemas pendientes y, merced a la tripa que supone, soslayamos la solución... un día de vida es vida.

Adaptando a las necesidades de la vida civil el conocido «Si vis pacem para bellum», queremos nosotros percibir los preparativos, los estudios que hoy, en esta época en que, por costumbre, no se hace vida activa en España, se hacen en los Centros directivos para plantear los proyectos oportunamente contras- tados que si van ó pueden ser útiles para mejorar la vida nacional.

Nada de eso percibimos y en el mismo caso se halla, seguramente, la totalidad de los españoles. Y no es porque no reclame un esfuerzo poderoso la situación del país, esfuerzo capaz de libertarnos de la poca agradable perspectiva que nos amenaza.

Algunas veces dudamos de que España tenga espíritu y lamentamos tal desgracia, que disputamos por cierta, ya que pueblo el espíritu no es materia apta para el progreso de la humanidad. Nada nos indica que los elementos directores de España quieran hacerla despertar de su letargo, y nada hace esperar que, dándonos exacta cuenta de nuestra ventajosa situación actual, queramos reportar los beneficios que a poca costa pudieran obtenerse.

Estamos, al parecer, absortos en la contemplación búdica, principio y base de todo acabamiento. En la plaza pública no se oye una voz generosa que intente despertar de su sueño letárgico al país, y los elementos directores aprovechan esta circunstancia y el acuerdo patriótico de manifestarnos unidos para mantener la neutralidad, y para vivir sin grandes preocupaciones ni trabajos.

Pero esto es la vida de una nación que merece, debe y necesita vivir hoy su vida completa y ha de prepararse para el día en que, firmada la paz, comience otra guerra incruenta, pero de no menos terribles batallas también reñidas por los productores y comisionistas, por los agricultores y los comerciantes. Nada hacemos en España para capacitarlos prudentemente para la

lucha; pero, si algo se hace ello es en tan pequeña escala, que no resulta cantidad apreciable.

Los gobernantes y los gobernados estamos perdiendo un caudal inapreciable por nuestra inercia, y causamos un daño irreparable al país.

Jamás nación alguna se ha visto en situación analoga ó parecida a la que España hoy se encuentra. No utilizarla, es un suicidio.

El bizantinismo de la mayoría de nuestros hombres públicos ha llegado á infiltrarse en nuestra vida de tal manera, que no nos causa molestia ni nos enoja su lamentable actuación.

La vida nacional está en suspenso, de tal suerte que, acallado todo rítmico de vida, toda pulsación, hay derecho á suponerlos, si no muertos, en estado de colapso.

Y de este colapso es forzoso salir. La acción es la vida, y nosotros vivimos, si á esto se puede llamar vivir, inactivos.

Cierre de fábricas

Madrid 12-9 m.

El gobernador de Salamanca telegrafía que hoy se han cerrado en Badajoz dos importantes fábricas de plomo, quedando parados unos 160 obreros y 64 obreras.

A consecuencia de este cierre y de hallarse en huelga los obreros de algunas fábricas más, una comisión del gremio de fabricantes ha visitado al alcalde de Béjar para comunicarle su resolución de cerrar el viernes todas las fábricas si mañana dejan los obreros de presentarse al trabajo.

De Sociedad

Se halla muy mejorado de la enfermedad que le aqueja, el precioso niño Paquito Matz, hijo de nuestro amigo don Francisco.

Desearnos que el pequeño enfermo encuentre en un vasto espacio de tiempo una completa y total mejoría.

—El nuevo jefe de telegrafos de esta ciudad, don José Fernández Vizcaino, nos ha remitido un steno B. L. M. en el que nos participa haberse hecho cargo de esta estación telegráfica.

Les damos las gracias y nos congratulamos de haberle entre nosotros.

—Restablecido de la dolencia que le hizo guardar cama unos días, hemos tenido el gusto de saludar al ilustrado capitán de Artillería nuestro querido amigo don Federico Rodríguez Beiza.

Nuestra enhorabuena. —En el correo de hoy ha regresado á la Corte después de haber pasado en ésta una buena temporada, nuestro querido amigo don Luis del Valle.

Le deseamos un feliz viaje. —Ha empeorado en la enfermedad que hace tiempo viene padeciendo, nuestro amigo don Julio Soler.

Desearnos que el enfermo encuentre en breve una franca mejoría. —En atento B. L. M. que nos ha remitido el ex jefe de esta Estación Telefónica, don Antonio Carreño Roca, nos participa su entrega del mando por haber sido designado á la Inspección Regional de Murcia.

Buen viaje, y mucho prosperidad en su nuevo destino.

SEGUROS MARITIMOS
El Lloyd Alemán
Bernardo Estancos

Notas Municipales

Asuntos á tratar

Para la sesión que mañana á las once ha de celebrarse nuestra Excelentísima Corporación Municipal, están señalados para su despacho los siguientes asuntos:

—Extracto de los acuerdos tomados por la Corporación Municipal en las sesiones celebradas por la misma durante el mes de Julio último.

—Instancia del médico titular don Juan Solé, solicitando un mes de licencia.

—Dictamen de la Comisión de Sanidad, proponiendo se conceda licencia á Dr. Miguel Saura, para retirar un hueco en la casa de su propiedad, sita en la calle de la Seta.

—Dictamen de la misma y de la de Hacienda sobre colocación de un letrero portátil en la calle Mayor, frente á la fachada de la iglesia de Santo Domingo.

—Distribución de fondos para atender á las obligaciones del presente mes.

—Expediente para la percepción del arbitrio sobre aparatos automáticos.

La fragata "Numancia"

El Real decreto de Marina, referente al crucero «Numancia» buque venerable de nuestra Armada, que se halla en el arsenal del Callao, con la denominación de fragata, dice lo siguiente:

—Dispuesto por Real decreto de 12 de Mayo de 1912 la creación de un Colegio para huérfanos de ambos sexos de los individuos de los cuerpos subalternos de la Armada, y designado el guardacostas «Numancia» para tal objeto, se procedió á verificar los estudios que esta instalación requiere. Dichos estudios y los informes emitidos por los Centros y entidades llamadas á intervenir en el cumplimiento del mencionado precepto, coincidieron en apreciar que las condiciones del buque no eran adecuadas para po-

der alojar en él, con la indispensable separación de sexos, y menos aún con la necesaria higiene, á los alumnos, ni tal instalación, á pesar de la considerable suma que representaría, podría en modo alguno satisfacer las necesidades del desarrollo físico, de la educación y de la enseñanza de los huérfanos que allí habrían de instruirse.

En vista de ello, y deseoso el Gobierno de conservar este buque en finalidad que justificase el crecido gasto que su sostenimiento representa, proyectó dedicarlo á depósito flotante de carbones, realizando, en su caso, las obras precisas, y dotándole de los elementos modernos para el rápido transbordo del combustible; pero ni la cantidad de éste que en él puede almacenarse, ni la importancia de las obras que habría que ejecutar en él, respondieron á aquel propósito que el Gobierno de Vuestra Majestad abrigó, más impulsado por persistentes ecos de la opinión pública que por verdaderas necesidades nacionales.

Por tales razones, y no creyendo pueda justificarse ante el país la importante carga que para el Presupuesto significaría el sostenimiento permanente de este buque, sólo á título de recurso histórico, cuando á tal efecto cualquier estudio ó emblema de esa procedencia satisficiera igualmente tan patriótico anhelo, se dispuso la derogación del Real decreto de 12 de Mayo de 1913, quedando en toda su fuerza y vigor el de 18 de Diciembre de 1912, que dispuso la baja en la lista de los buques de la Armada del guardacostas «Numancia», y su enajenación mediante concurso.

Noticias de Tánger

Madrid 12-9 m.

Bajo la presión de El-Hiba, las tribus del río Sus han reunido contingentes para una harca.

Se proponen dirigirse al norte, procurando atraerse á la causa del agitado las poblaciones de los alrededores de Ticut sometidos al Mgáan.

Los franceses vigilan el movimiento y lo siguen con preferente atención.

En las demás regiones hay tranquilidad.

ACTUALIDADES

¿De qué va á hablar uno más que del calor? Eso no es vivir. El encargado allí arriba de la distribución por el mundo de la temperatura está abusando este año. Por fuerza de haberse equivocado y ha confundido á Cartagena con el Senegal y el Mediterráneo con el Mar Rojo. ¡Y pensar que debe estar ahora haciendo frío en Buenos Aires y que se atavía la gente con gabán de piel!

La verdad es que está muy mal combinado desde tiempo inmemorial, eso de las estaciones. Y es lo más triste que no hay esperanza de que se modifique. Tan agradables como serían, sobre todo en las grandes capitales, doce meses al año de primavera.

El progreso y la ciencia que todo lo transforman y todo lo modifican, debieran haberse preocupado de ese problema del frío excesivo en invierno y del excesivo calor en verano. Quizás con el tiempo en las más importantes metrópolis se llegarán á suprimir los rigores estivales y los rigores invernales. Aparecerá un sabio con más fantasía que Wells inventando unos sorprendentes aparatos, una especie de gigantescos enfriadores que se usarán en el verano colocados á dos ó tres mil metros de altura y unos no menos sorprendentes caldereros para el invierno. Pero mientras eso no se logre no tenemos más remedio que fastidiarnos.

Con esos cuarenta y pico de grados á la sombra no hay individuo que tenga humor para nada. Se le excita á uno los nervios, pone mal genio, regaña con todo el mundo, con los parientes, con los amigos y con los criados. Se necesita la paciencia de Job para resistir la temperatura y para resistir al prójimo.

No hay defensa contra el calor que padecemos en Cartagena. En

otros países, como en Africa por ejemplo, hay medios de defensa relativamente. Se empieza allí por suprimir el cuello de la camisa y la propia camisa. El vestido allí es la más mínima expresión de vestido posible. El traje de baño es casi un traje de abrigo.

El desquite femenino alcanza las mayores proporciones y no se sabe donde empieza ni donde acaba.

En Cartagena no podemos echar mano de semejantes procedimientos. Se armaría un escándalo. No nos queda más remedio que sufrir y resignarnos abusando de la horchata de chufas, de la cerveza helada y de los baños de mar.

Todo ello sin contar los peligros que para la salud lleva aparejado este horrible calor del presente verano. ¡Hay que ver lo que comemos! ¡Hay que ver lo que se vende en nuestros mercados!

Refrigerio en este tiempo es la fruta. Este año, pues, ni con la fruta podemos defendernos. Les ha dado á los acaparadores por decir que han sido malas las cosechas y están los precios por las nubes. En los mercados se pudre la fruta en las cestas. Prefieren los verdaderos que se les eche á perder á rebajar su precio. Y lo malo es que perdido y todo la venden y nadie les multa por expender artículos nocivos.

Lo propio ocurre con los demás alimentos. Con las carnes, que no se conservan de un día para otro y que si conservan buena apariencia es gracias á la nivelina ó otros líquidos espesos que producen las más perniciosas infecciones. No menores peligros nos amenazan con la falta de agua, con la perenne sociedad de las cloacas, con la falta de higiene urbana, con el abandono de los servicios de limpieza.

¡Bien podemos decir que con estos calores estamos frescos los cartageneros! Como que vivimos de milagro.

El Doctor Pérez Mateos

La reputación que goza este notable especialista en las enfermedades de la garganta, nariz y oído, vie-

Apuntes

I
El alma, única fuente de consuelos, siempre está en la razón en guerra, pues ésta solo mira hacia la tierra y aquélla mira siempre hacia los cielos.

II
Yo no sé cómo pasa y por qué pasa, ni haré de averiguarlo el sacrificio; pero es una verdad como una casa que la última pasión que nos abraza es siempre la más grande á nuestro juicio.

III
Cuando un amor en nuestro pecho nace, y la mujer querida es luego aveve, como el amor es fuego y se deshace, queda el alma más fría que la nieve.

IV
Los ojos son un arma de combate cuando la luz por ellos se desata, y una mirada sin amor, no mata, pero viene el amor y hace que mate.

V
En la vida la lucha nos atrae y cada cual por su idea pelea, mas todo martir que en la lucha cae es un nuevo argumento de la idea.

Carlos Felices Andújar.

Página literaria

Revista bimensual literaria de "El Eco de Cartagena"

Dedicataria

A la señorita E. S. L.

En tu cara, de linda muñequita, hay dos cosas que atraen á mis sentidos; tus labios, sargrientos y floridos y el fuego de tus ojos, que me excita.

Tu mirada purísima me incita á que bese tus labios encendidos, que por siempre se muestran revestidos de luz, acariciante é infinita.

Eufania, eres mi vida, yo te adoro; bien sabes que me tienes dominado, y que nunca, jamás te olvidaré.

Para mí, eres el único tesoro, que de grandes visiones rodeado, por encima de todo yo amaré.

Enrique Andrés Gil.